

Programme auditorium

20 mars 2024

10.15/12.15 : théâtre Alvéole

Infos :

Alvéole théâtre

alveole@skynet.be

Monsieur Nicolas DALAIDENNE

Chargé de communication et de diffusion

+ 32 (0) 497 061203

-12.30/13.15 Pom's d'or

" Les Pom's d'Or " se veulent être le premier festival international du film d'essai, du film d'animation, du clip et du film court pour institutions de personnes handicapées et maisons de l'enfance en difficulté.

Basée sur le concept des grands festivals cinématographiques, cette manifestation décerne non seulement un prix au meilleur clip, au meilleur film d'animation, au meilleur film d'essai et au meilleur film court, mais également au meilleur acteur, actrice, scénario, montage, etc. Cette mission incombe à un jury de professionnels réunis pour l'occasion. Magnifique aventure cinématographique et artistique qui a pour objectif de mettre en avant des jeunes et moins jeunes venant de centres spécialisés de France, de Suisse, d'Italie, de République Tchèque, de la Principauté de Monaco, du Québec et de Belgique.

Stars d'un jour, c'est dans un cadre solennel que ces personnes font montre de leurs talents en présentant leur savoir-faire dans différentes catégories.

Depuis vingt ans, de nombreuses personnalités du monde de la communication, des médias, de l'associatif ou politique nous ont fait l'honneur mais aussi le plaisir d'être parmi nous et de rehausser de leur présence ce qu'il faut bien désormais appeler l'événement cinématographique. Sans être exhaustifs, citons Julos Beaucarne, les regrettés Jeff Bodart et Jean-Claude Bronckart, Marc Herman, Sylvie Honoré, Philippe Reynaert, Benoît Mariage, Gabriel Ringlet, Carlos Vaquera, Bruno et Vincent Taloche, Jean-Pierre Winberg, France Brel, Plastic Bertrand, Jacques Perrin, Ben Stassen, Luc Petit Son Altesse Royale La Princesse Léa, Son Altesse Royale Le Prince Laurent, Sa Majesté La Reine Paola.

Evénement cinématographique en effet mais aussi fabuleuse et magnifique aventure humaine où des personnes différentes et venant d'horizons divers trouvent richesse dans leur complémentarité.

Les films :

1. « Les éclaireurs », Centre la Pommeraie, Ellignies sainte-Anne. 7min
2. « Articapped » Mental Power, hendaver (Tchèquie) 6min30sec
3. « La disparue du lac », Association Exister Peypin. 7min
4. « Quand on a que l'amour », La Charrette, Bruxelles. 4min
5. « Le manège des émotions » Home Kegeljan, Ham-sur-Sambre 6min
6. « Ricerca dell'amore », Fondazione Casa Faro de riziano (Suisse). 7min
7. « Toi et moi », S.A.J. Douai. 6min
8. « Un autre amour », Hama III Les Pétunias, Ixelles. 5min
9. « Ginette » Centre Cerfontaine (Belgique) 7min

Ils seront diffusés dans cet ordre lors de chaque moment Pom's d'or.

Infos :

Pascal Cardinal, Organisateur du Festival.

cardinal.p@centrelapommeraie.be

www.pomsdor.be

13.30 : l'Envol : Chorale

Les bénéficiaires de ce service vont vous interpréter les plus belles chansons d'amour !

Infos :

Madame LIGNAN Valérie

L'Envol, service d'accueil de jour pour adultes

071/35.09.08

14.30 : « La vie sociale des personnes aveugles et malvoyantes »

Faire des rencontres, avoir des loisirs, travailler, fonder une famille, etc. Est-ce différent pour les personnes aveugles et malvoyantes ?

Comment accueillir un enfant lorsqu'un parent ou les deux sont en situation de handicap visuel ? Le point sur l'accompagnement parental avec la Ligue Braille.

Infos :

Sylvie Degrelle, Service communication - Communicatiedienst

T : 02 533 73 35 – GSM : 0492 80 06 92

sylvie.degrelle@braille.be

LIGUE BRAILLE ASBL / BRAILLELIGA VZW

Rue d'Angleterre 57 Engelandstraat - Bruxelles 1060 Brussel

21 mars 2024

[10.00 : matinée parentalité](#)

[12.00/12.45 Les midis lgbtqia+](#)

« Sensibilisation à la prise en charge de la patientèle gay, lesbienne et bie par Go To Gyneco et Ex Æquo »

Depuis trente ans, Ex Æquo asbl est l'un des acteurs principaux de la promotion de la santé en Belgique francophone auprès des gays, bisexuels et autres HSH (hommes ayant des relations sexuelles avec des hommes, s'identifiant ou non comme homo ou bisexuels). Ce combat évolue, puisque les solutions disponibles maintenant sont plus variées (PrEP, TasP, TPE, préservatifs / lubrifiant, vaccins, etc.), elles nécessitent un accompagnement accru des personnes afin qu'elles puissent maîtriser les connaissances socles et gagner en autonomie dans la prise en charge de leur santé. Cette mission est suivie selon l'approche communautaire, c'est-à-dire s'appuyer sur les ressources mobilisables (humaines et matérielles) existant au sein de la communauté afin que la promotion de la santé sexuelle soit réalisée par et pour les pairs.

Concrètement, les actions d' Ex Æquo s'articulent autour de différentes actions sur le terrain auprès de la communauté, en particulier HSH, que ce soit lors de soirées festives, les saunas ou les lieux de rencontres, mais aussi l'accueil du public lors de permanences de santé durant lesquelles est proposé un dépistage rapide et gratuit du VIH.

Le projet GO TO GYNECO a pour objectif l'amélioration du bien-être des personnes lesbiennes, bisexuelles et pansexuelles. Pour ce faire, l'axe de la santé sexuelle a été choisi. Le but est de lutter contre l'invisibilité de ces communautés ainsi que les discriminations vécues lors de consultations chez les professionnel·les de santé (médecin·e, gynéco, psy,...). Leur parcours de soins de santé est souvent semé d'homophobie, directe ou indirecte, et de méconnaissance de leurs spécificités. Celles-ci ont des conséquences importantes tant au niveau psychologique que physique. Le discours hétéronomé des professionnel·les de santé renforce l'exclusion et les inégalités d'accès aux soins, les rendant plus vulnérables à un ensemble d'éléments (psychologique, physique, sexuel, etc.). Il est donc important de visibiliser ce public, de changer les procédures de pratiques et les discours permettant ainsi une plus grande inclusion pour tous.tes

[12.50/13.15 film « Choix de lit, choix de vie »](#)

Réalisé par Jean claude Masson et Claude Piette de l'asbl « autour de nos images » avec le soutien de l'AVIQ.

Le film interroge des personnes vivant en établissement sur leur rapport à l'amour sur leurs sentiments, sur leurs rencontres... Elles s'expriment sincèrement avec parfois de l'humour et toujours beaucoup d'émotion

Dans le cadre d'une convention avec l'AViQ, « Autour de nos images » a pu réaliser plusieurs films de sensibilisation et d'information.

Claude Piette et Jean-Claude Masson

c.piette@hotmail.com

massonjeanclaude@skynet.be

13.30: PIÈCE DE THÉÂTRE « ET SI ON EN PARLAIT ? »

Le théâtre permet de se questionner, de faire ressentir une émotion au public. Il permet d'exprimer un point de vue subjectif ou le réel, il permet de le quitter aussi. Le théâtre permet d'être quelqu'un d'autre l'espace d'un instant. À fortiori lorsque l'on souffre d'une cérébrolésion, il permet d'avoir des problèmes, mais pas les siens, celui du personnage que l'on incarne. Il permet de ne plus être une personne en situation de handicap, mais d'être un comédien.

Les créations collectives qu'ils imaginent, lors de cet atelier théâtre, leur permettent d'aborder certains sujets de manière détournée face à un intervenant professionnel, un membre de la famille et le public. Dans *Et si on en parlait ?* sont abordés la sexualité et la notion de fantasme. Lorsqu'un sexshop s'installe dans un petit village, les mentalités sont bousculées et les préjugés pris à rebrousse-poil. Une manière de mettre en lumière tout un questionnement que les personnes cérébrolésées vont pouvoir exprimer publiquement grâce aux personnages qu'ils incarnent.

Au-delà de la thématique abordée, se confronter au théâtre lorsque l'on souffre, entre autres, de troubles de la mémoire ou du langage, n'est pas chose aisée. Ce sont des heures de travail et de répétition. La fierté et la valorisation que procure une telle expérience sont incommensurables.

L'activité théâtre a été mise en place au Service d'Accompagnement du Ressort en 2013. Il est animé par Geneviève Miserocchi de l'Atelier Guy Ness.

Plus d'infos

Le Ressort Mazy Vinciane Leclerc

(0491/53.05.17

Infos :

Vinciane LECLERC

Rue de Marsannay la Côte 3, 5032 Gembloux

vinciane.leclerc@leressort.be

22 mars 2024

10.15 /12.15: théâtre Alvéole

Infos :

Alvéole théâtre

alveole@skynet.be

Monsieur Nicolas DALAIDENNE

Chargé de communication et de diffusion

+ 32 (0) 497 061203

-12.30/13.15 Pom's d'or

13.30 : Chorale Dè Scaussène

Une chorale très active au sein de cette maison de repos viendra nous interpréter ses chansons d'amour préférées !

Infos :

Audrey Cocriamont-

Maison de repos - Résidence Dè Scaussène.

067645908

14.30 : le groupe Zik de la Pommeraie

Groupe orchestral

Infos :

Cardinal Tom, Service Loisirs

0494723440

La Pommeraie

15, Rue Neuve - B - 7972 Ellignies-Ste-Anne

15.15 / 17h : Clips musicaux

L'AVIQ avait proposé en 2020 un concours consistant à concevoir un clip vidéo ou une chanson autour de ce sujet de la vie relationnelle, affective et sexuelle. De nombreux établissements ont réalisé des œuvres extraordinaires. Retrouvez les créations des services qui ont participé à ce concours :

- AIE LOVE YO : Coton de soi
- C'est quoi l'amour : Andage
- Nous, on veut de l'amour : Ferme de la Clarine
- Amour amour à moi 2018 : home Livémont
- Des quatre coins du monde : Résidence Dejaifve
- L'amour : Notre Dame de Bonne Espérance
- Le salon enVIE d'amour : centre Arthur Regniers
- S'éclater : Le Château vert
- L'amour nous fait vivre : résidence L'Age d'or – Les Augustins
- Je t'aime, je t'aime, je t'aime : Jardin des fées
- Désir d'aimer : Esenca
- enVIE d'amour : Le Saulchoir
- enVIE d'amour : Les Alizés
- enVIE d'amour : La Pommeraie
- L'envie d'amour : Le point de repère
- L'envie d'amour : Les Marronniers
- Amour gloire et salon : Sainte Gertrude
- Prends moi la main : les Amis des aveugles
- Quand je suis amoureux : La Cerisaie
- En mode charmeur, laissez battre votre cœur : Les Hautes Ardennes



17H00 - 20H00 : REMISE DU PRIX DU CONCOURS ARTISTIQUE AVEC DRINK

17 heures /17.30 concours musical

L'AVIQ avait déjà proposé en 2020 un concours consistant à concevoir un clip vidéo ou une chanson autour de ce sujet de la vie relationnelle, affective et sexuelle. De nombreux établissements avaient été proactifs mais les vainqueurs n'avaient pu venir chercher leur prix à cause du confinement sanitaire pour lutter contre le COVID.

Nous vous proposons de venir écouter et chanter avec les lauréats du concours 2020 :

Prix coup de cœur : « Des quatre coins du monde » Résidence Dejaifve

Infos :

Defacq Nathanaël

Service animation

Résidence Dejaifve

serviceanimation344@gmail.com

Premier prix du jury : « Désir d'aimer » Esenca

Ce projet s'est inscrit dans une optique d'éducation permanente avec un groupe de jeunes volontaires qui ont créé musique, paroles, chorégraphie et clip vidéo en 5 jours durant les vacances de Pâques 2019 afin de parler de la santé sexuelle et de défendre leurs droits.

Infos :

| | | | | | |
|---------|-----|---------|-----|------|-------|
| Morgane | | | | | Evain |
| Essenca | | | | | |
| 36, | rue | Douffet | - | 4020 | Liège |
| Tél | : | [04 | 341 | 62 | 84] |

Morgane.Evain@solidaris.be

Deuxième prix du jury : « Nous, on veut de l'amour » La Ferme de la Clarine

Infos :

Jacques Van Der Vorst
Directeur pédagogique
jacques.vandervorst@clarine.be

Troisième prix du jury : « Amour, amour à moi » Home André Livemont

Infos :

Jessie FERMEUSE

Chef Educatrice



HOME ANDRE LIVEMONT

asbl « Le Défi »

chemin du Home André Livémont 1

B - 7972 AUBECHIES

BELGIQUE

☎: +32 69 67 12 26

✉: chefeducateurs.jessie@home-livemont.be

info@home-livemont.be

💻: <http://www.home-livemont.be>

A 17h30, Madame La Ministre Morreale dévoilera les œuvres de peinture sélectionnées par les visiteurs du salon et décernera les prix.

Le verre de l'amitié clôturera ce moment solennel avant de nous mettre en piste pour une soirée dansante dès 20 heures sur la Grand-place !